



Descalifican PAN, PRI y PRD resultado de consulta ciudadana

Hace la Oposición vacío a revocatorio

Señalan votación muy por debajo de expectativas de Morena

MAYOLO LÓPEZ
Y FRANCISCO ORTIZ

El PAN, PRI y PRD descalificaron ayer el ejercicio de consulta de revocación de mandato, que tuvo una participación de entre 17 y 18 por ciento de todo el padrón electoral, y advirtieron que el resultado quedó muy lejos de las expectativas de Morena.

Para el presidente del PAN, Marko Cortés, la consulta fue un "rotundo fracaso", mientras que el dirigente priista Alejandro Moreno consideró el ejercicio cívico como "una burla" y el perredista Jesús Zambrano estimó que las irregularidades que acompañaron el proceso ameritan su anulación.

"No lograron, ni con dándoles ni amenazas, llevar a la gente que esperaban. Se quedaron muy, pero muy lejos de los votos que obtuvieron en el 2018", apuntó el panista.

"A pesar de haber usado todo el aparato de Estado, hasta el avión de la Guardia

Nacional, de haber hecho todo lo ilegal que hicieron, de haber gastado todo lo que gastaron y de haber desviado todos los recursos públicos que desviaron para su tergiversada consulta de revocación, la gran farsa fue un rotundo fracaso", recalcó.

El priista Moreno estimó que "el ejercicio de revocación de mandato pudo ser un suceso histórico de democracia participativa; pero, desafortunadamente, Morena lo convirtió en una burla".

Explicó que la consulta es una herramienta para los ciudadanos, "no para los partidos y para quienes están en el poder. Y México necesita resultados, no espectáculos".

El perredista Zambrano fustigó la "grosera intervención del Presidente, de sus altos funcionarios del Gobierno, de la Guardia Nacional, de los Gobernadores y de los dirigentes de Morena, que pervirtieron el proceso de revocación de mandato para convertirlo en una farsa".

"Eso debe llevar a la nulidad del proceso".

Clemente Castañeda Hoeflich, coordinador de de Movimiento Ciudadano en el

Senado, aseguró en entrevista a Grupo REFORMA que el ejercicio no logró la participación esperada, además, fue opacado por las irregularidades antes y durante el ejercicio protagonizadas por actores del Gobierno.

El emecista reconoció la participación de los ciudadanos que acudieron a las casillas para recibir y vigilar la votación, lo cual, consideró, fue lo más rescatable del día.

"Es un ejercicio inédito, que bueno que existe el instrumento, que mal que desde el poder se intente aprovecharse de este, pero las personas que con entrega a su país le dedican todo un día para hacer esta labor, para revisar la credencial de elector, contar los votos, poner tinta indeleble, ahí es donde radica la fortaleza de este país, mas allá de los datos", dijo.

Respecto a la reforma electoral que se plantea Morena tras el ejercicio, Castañeda Hoeflich, dijo que no existe una razón legítima para aprobarla, debido a que la consulta se llevó a cabo de manera eficaz, con un 99.9 por ciento de la instalación de casillas.



Marcan boleta

Mandatarios estatales, legisladores y dirigentes opositores participaron en la consulta de revocación del Presidente.



■ El Gobernador de Durango, el panista José Rosas Aispuro.



■ El mandatario blanquiazul de Quintana Roo, Carlos Joaquín.



■ El senador panista Damián Zepeda.



■ El dirigente nacional del MC, Dante Delgado.

Especial